

## Oberbayern-Rundspruch Nr. 2 vom 18.01.2016

### MELDUNGEN AUS DEM DISTRIKT

#### 50 Jahre Münchner Ortsverbände

Anlässlich der Gründung der Münchner Ortsverbände vor 50 Jahren sind die Stationen DF50MUC, DK50MUC und DL50MUC jeweils mit dem Sonder-DOK 50MUC auf den Bändern zugange. Verantwortliche sind Alfred, DF8FA vom OV München-Ost, C11 und DF2NU, Rainer vom OV München-Süd, C18. Bitte sorgt für regen Betrieb.

Gez. Heinz Riedel, DL2QT  
Stellv. DV C

#### Johnny Cash war Musiker und Sänger, aber auch Funker.

Wir hatten früher schon an dieser Stelle auf die Sonderausstellung in Landsberg hingewiesen (Oberbayern-Rundspruch Nr. 37). Nun erfahren wir, dass die ungewöhnliche Ausstellung wegen der großen Nachfrage noch bis Ende Februar in die Verlängerung geht.

Der junge Johnny Cash war Horchfunker von 1951 bis 54 am Fliegerhorst Landsberg am Lech. Damals war Morsetelegraphie die gängige Kommunikationsform, auch beim Militär. Der später als Musiker bekannt gewordene Soldat Mr. Cash beherrschte 105 russische Zeichen pro Minute und - so ist überliefert – er soll als erster die Nachricht vom Tode Stalins aus dem Äther gefischt haben. Dem Leben Johnny Cashes sowie allgemein der Soldaten und der Deutschen unter amerikanischer Besatzung ist die Sonderausstellung gewidmet, geöffnet noch bis 28. Februar 2016 im Stadtmuseum Landsberg, in der Von-Helfenstein-Gasse 426 .

Zu sehen ist neben vielen Gegenständen, Fotos und Videos zum damaligen täglichen Leben auch der Arbeitsplatz eines Militärfunkers. Es sind beispielhaft Funk- und Messgeräte aufgebaut, wenn auch nachgestellt unter Verwendung historischen, olivgrünen Materials aus Bundeswehrbeständen. Titel der Sonderausstellung: „Don´t take your guns to town.“ Also die Aufforderung, bei einem Stadtgang seine Waffe daheim zu lassen.

Vielleicht mag nun der Funkamateurl von heute stattdessen seine Familie mitnehmen. Neben der Sonderausstellung ist auch die Stadt Landsberg ein Besuch wert.

Klaus Welter, DH6MAV (Hofstetten bei Landsberg)

Bild für ATV-Magazin



### **MakeMunich am 16. Und 17. Januar 2016 in der Zenit-Halle**

Am vergangenen Wochenende fand in der Zenit-Halle in München-Freimann die Make-Munich, eine Messe für Make und Bastler statt. Der DARC Distrikt Oberbayern hatte einen Stand und mehr als zehn YLs und OMs aus den Münchner OV's und aus der näheren Umgebung informierten die zahlreichen Besucher über das Hobby Amateurfunk und die umfangreichen Möglichkeiten sich mit interessanten Themen zu beschäftigen. Im nächsten Rundspruch dann noch ausführlicheres.

DL2QT, Heinz  
Redaktion Oberbayern-Rundspruch

## MELDUNGEN AUS DEN ORTSVERBÄNDEN

### **Der Ortsverband München-Süd, C18 meldet:**

Morgen ist OV-Abend im Restaurant Rosengarten. Das DARC-Vorstandsmitglied Christian Entsfellner, DL3MBH hat seinen Besuch abhängig vom Wetter und den Straßenverhältnissen angekündigt.

Außerdem Vorstellung einer selbst entwickelten 1kW LDMOS PA von 160m bis 6m durch Chris , DG8DP

Oberbayern-Rundspruch Nr. 2 gesendet am 18.01.2016